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双方有意在平昌冬奥会共同入场

朝方在会谈中表示，将派遣高级别代表团、民族奥林匹克委员会代表团、
选手团、啦啦队、艺术团、参观团、跆拳道示范团、记者团等参加平昌冬奥会。
韩方还提议，在冬奥会开幕式上朝韩代表团共同入场。韩国统一部次官称，
朝方表示有意与韩方实现平昌冬奥会共同入场。此前，朝韩曾在2000年悉
尼奥运会至2007年长春亚洲冬季运动会期间的共9次国际大赛上共同入场。

目前来看，朝韩围绕冬奥会相关内容的谈判进展顺利。双方接下来有
望就朝鲜代表团参加冬奥会的细节事项展开磋商，包括就朝方代表团规模
和组成、访韩路线、费用等问题。朝韩可以继续通过板门店联络热线沟通，
也可通过后续会谈进行讨论。

韩方代表团团长、统一部长官赵明均在当天启程赴板门店会谈前表示，
韩方将努力让平昌冬奥会和冬残奥会成为“和平盛典”，使其成为朝韩关系
改善的第一步。

朝方代表团团长、朝鲜祖国和平统一委员会委员长李善权表示，人民对朝
韩对话和改善关系的愿望十分强烈，正是人民的这种意愿促成了这一会谈。

拟以庆祝春节为契机举行朝韩离散家属团聚

除冬奥会议题外，朝韩双方此次还就其他有助改善关系的问题进行了
试探性磋商，双方关注点存在一些差异。

朝方在会谈中提议在2月份春节之际举行离散家属团聚活动，并建议
就此举行红十字会会谈。韩方则提议举行军事部门会谈，以防止偶发冲
突。韩方主张双方在相互尊重的基础上进行合作，停止加剧半岛紧张的行
为，强调早日重启朝鲜半岛无核化对话的必要性。而朝方代表对此无特别
反应，也未在讲话中提及无核化。分析人士认为，这表明在缓和南北关系和
推动半岛无核化的问题上，朝韩之间存在一定“温差”。

对此次高级别会谈，韩国方面一直持谨慎乐观态度。韩国青瓦台总统

府一名官员9日在接受媒体采访时表示，青瓦台希望把此次会谈的着力点
放在如何确保朝鲜代表团顺利参加冬奥会上，并不急于在一场会谈中就涉
及朝韩关系改善的其他议题达成一揽子协议。

决定重启黄海军事通信线路

除了冬奥会、离散家属团聚等事宜，朝韩双方当天还决定，自首尔当地
时间10日8时（北京时间10日7时）起重启在朝鲜半岛西部海域地区（黄海）
朝韩军事通信线路。

韩国统一部透露，当天在会谈上，朝方向韩方说明了已修复黄海军事通
信线路的情况，韩方下午确认这条通信线路已连接。目前，南北军事部门可
通过黄海军事通信线路进行通话。

此次会谈“不是一般的好消息”

由于朝鲜和美国对抗加剧，半岛安全形势去年一度面临“脱轨”危险。此
次以平昌冬奥会为契机展开的高级别会谈，延续了新年以来朝韩双方互释善
意、半岛局势持续缓和的趋势，为下一步朝核问题的解决营造了良好氛围。

中国外交部发言人耿爽此前就朝韩举行高级别会谈一事回答记者提问
时说，中方欢迎并支持朝韩双方近来就缓和相互关系采取的积极举动。中
方也希望国际社会对此予以支持，共同努力找到缓和紧张、增进互信、恢复
对话的有效路径。

美国的朝鲜半岛问题专家鲁乐汉7日在《外交事务》杂志网站上发表文
章称，此次朝韩高级别会谈“不是一般的好消息”，支持朝韩和解不仅符合美
国利益，也符合国际社会的整体利益。朝韩构建和平、开展对话的努力将产
生积极的后续效应。

从长期看，朝韩关系的发展还会受到美国的制约。如果韩美在平昌冬
奥会后举行大规模联合军演，无疑会再次刺激朝鲜，给出现积极苗头的朝韩
关系再泼冷水。 综合新华社

“体育外交”助力
高级别会谈顺利举行

朝韩融冰迈出第一步

1月9日，在朝韩高级别会谈上，韩方代表团团长、统一部长官赵明均（右）和
朝方代表团团长、朝鲜祖国和平统一委员会委员长李善权握手。 新华社发

朝韩高级别代表团9日上午如期在板门店韩方一侧“和平之家”举行会
谈。双方就朝鲜参加平昌冬奥会的相关事宜达成一致，并就离散家属团聚、
举行军事部门会谈等进一步改善南北关系的话题展开试探性会谈。这是
2015年12月朝韩副部长级会谈之后双方首次举行政府间会谈。朝韩均派
出5人组成的代表团参加会谈。韩方代表团团长为统一部长官赵明均，朝
方代表团团长为朝鲜祖国和平统一委员会委员长李善权。


